

Aubervilliers, le 26 mai 2025

Population & Sociétés n° 633 – mai 2025
(sous embargo jusqu'au mercredi 28 mai 2025 à 00h01)
English version below

Violences sexuelles : l'Ined montre que les hommes aussi sont victimes, souvent très jeunes

Les violences sexuelles à l'encontre des hommes, encore peu visibles, surviennent majoritairement durant l'enfance et sont principalement commises par des hommes connus des victimes. Dans ce nouveau numéro de *Population & Sociétés*, Lucie Wicky, qui a mené sa thèse à l'Ined, s'appuie sur les données de l'enquête Virage (Violences et rapports de genre) pour analyser ces violences. Famille, école, loisirs : les agresseurs sont le plus souvent des proches, exerçant une autorité sur les victimes. Cette étude apporte des éléments précis sur les contextes, les auteurs et les répercussions de ces violences.

Des violences concentrées dans l'enfance

L'enquête Virage montre que 1,4 % des hommes déclarent avoir subi des violences sexuelles relevant du viol ou de l'agression sexuelle au cours de leur vie. Parmi eux, 80 % ont été agressés durant leur minorité, souvent avant l'âge de 14 ans, et pour un tiers, avant 10 ans. Contrairement aux femmes, davantage exposées à l'âge adulte, les violences sexuelles subies par les hommes s'inscrivent dans une période de vie plus courte.

Des agresseurs masculins et proches

Dans 83 % des cas, les auteurs des violences sont des hommes. Plus de quatre victimes sur dix ont été agressées par un membre de leur proche entourage, dont 16 % par un membre de leur famille, selon les cas déclarés. L'agression est le plus souvent perpétrée par une seule personne, mais un tiers des victimes évoquent plusieurs hommes auteurs. Alors que, dans la petite enfance, les violences ont lieu le plus souvent dans la famille ou l'entourage familial, à l'adolescence, les agressions ont alors souvent lieu dans le milieu scolaire, durant les loisirs ou dans le cercle amical masculin.

Des violences graves et perçues comme graves

Près de la moitié des hommes concernés par des violences par un membre de la famille déclarent avoir été violés, souvent de manière répétée. Près des deux tiers des hommes victimes considèrent les violences sexuelles subies comme marquantes et graves, indépendamment de leur qualification juridique.

Un cumul de violences fréquent

Près de 30 % des hommes ayant subi des violences sexuelles ont aussi été exposés à d'autres formes de violences, notamment psychologiques ou physiques. Ce cumul est particulièrement fréquent dans l'entourage familial, où le lien de « confiance » avec l'auteur et l'autorité qu'il exerce sur le garçon jouent un rôle clé dans le maintien du silence.

Un enjeu de reconnaissance

Si la parole des hommes victimes est davantage entendue depuis quelques années, elle reste freinée par des normes sociales de genre et des rapports de domination, notamment liés au sexe et à l'âge. Les entretiens

mettent en évidence que les témoignages des garçons ont été souvent ignorés durant l'enfance, y compris dans leur entourage proche. Ce n'est qu'à l'âge adulte que leurs récits sont davantage crus. Reconnaître l'existence de ces violences dès l'enfance est donc un enjeu essentiel pour renforcer leur prévention et leur prise en charge.

Auteure : Lucie Wicky, qui a mené sa thèse à l'Ined

***L'enquête Virage**

Réalisée en 2015 par l'Ined, avant l'émergence du mouvement #MeToo, l'enquête Virage (Violences et rapports de genre) interroge plus de 27 000 femmes et hommes âgés de 20 à 69 ans sur les violences subies au cours de leur vie. Cette enquête quantitative aborde toutes les formes de violences — sexuelles, conjugales, physiques et verbales — dans différents contextes : vie familiale, espace public, milieu professionnel. Elle adopte une approche de genre, en analysant le rôle des violences dans les rapports sociaux entre femmes et hommes, et dans la construction des identités féminines et masculines.

En complément des données quantitatives, cinquante entretiens ont été réalisés par téléphone avec des répondants à l'enquête Virage ayant déclaré des violences sexuelles et accepté un entretien complémentaire. Ces récits nourrissent les analyses présentées dans cette étude.

<https://virage.site.ined.fr/fr/>

Ci-joint *Population & Sociétés* n° 633, mai 2025, intitulé : « Les violences sexuelles envers les hommes : commises par d'autres hommes, dans l'enfance »

Lien vers la version française du bulletin, actif à partir du mercredi 28 mai 2025 à 00h01 :

<https://www.ined.fr/fr/publications/editions/population-et-societes/les-violences-sexuelles-envers-les-hommes-commises-par-d-autres-hommes-dans-l-enfance/>

Contact chercheure :

Lucie Wicky, lucie.wicky@ined.fr

Pour vous inscrire à la lettre mensuelle sur les actualités de l'Ined, [cliquez ici](#)

Pour vous inscrire à la lettre mensuelle sur les publications scientifiques de l'Ined, [cliquez ici](#)

Pour consulter tous nos communiqués de presse, [cliquez ici](#)

À propos de l'Ined :

Fondé en 1945, l'Institut national d'études démographiques (Ined) est un organisme public de recherche ayant pour missions l'étude des populations sous tous leurs aspects, la diffusion des connaissances produites dans ces domaines et la formation à la recherche. L'appartenance disciplinaire des chercheur·e·s de l'Ined est variée : démographie bien sûr mais aussi sociologie, économie, histoire, géographie, statistique ou épidémiologie. Une part importante de la recherche porte sur la France, mais de nombreux travaux s'intéressent à d'autres aires géographiques. L'Ined a ainsi une longue tradition de recherches sur les Suds.

Ined Éditions, service des éditions de l'institut, contribue à la diffusion de ces savoirs dédiés aux sciences de la population, à travers des ouvrages, la revue trimestrielle bilingue *Population*, le bulletin mensuel de vulgarisation scientifique *Population & Sociétés* et une publication en ligne, Mémoires européennes du goulag (<https://museum.gulagmemories.eu/fr>). Les collections d'ouvrages s'organisent autour d'études sociodémographiques, historiques et méthodologiques.

Contact presse :

service-presse@ined.fr | 01 56 06 20 11

Suivez-nous :   

Aubervilliers, 26 May 2025

Population & Societies, no. 633, May 2025
(under embargo until Tuesday 28 May 2025 at 00:01 hours)

Sexual violence: INED shows how men are victims too, often at a very young age

Sexual violence against males, still an under-documented issue, mainly occurs during childhood and is generally committed by men known to their victims. In the latest issue of *Population & Societies*, Lucie Wicky, who completed her thesis at INED, uses data from the VIRAGE survey on violence and gender relations to analyse this type of abuse. Whether through family, school, or leisure activities, the perpetrators are usually people the victims know well and who hold a position of authority over them. This study provides specific details on the contexts, perpetrators, and repercussions of this violence.

Abuse mainly occurs in childhood

The VIRAGE survey reveals that 1.4% of men report having experienced sexual violence in the form of rape or sexual assault during their lifetime. Of these men, 80% were assaulted as minors, many under the age of 14 and a third of them under the age of 10. Unlike women, who are more exposed at adult ages, the sexual violence experienced by men is usually limited to a shorter period of their lifetime.

Perpetrators are male and familiar

In 83% of cases, the abusers are men. In the reported cases, more than 4 in 10 victims were assaulted by a member of their close family social circle, of which 16% were abused by a family member. The abuse is usually committed by a single person, but one-third of victims report multiple male perpetrators. While at younger ages abuse usually takes place within the family or close family social circle, in adolescence it is more likely to occur in a school environment, during leisure activities, or within a male friendship group.

Serious acts of violence, and perceived as such

Nearly half of men who have suffered violence from a family member report being raped, often on a recurrent basis. Almost two-thirds of male victims considered the sexual violence they experienced to be serious and traumatizing, irrespective of the legal category of the acts in question.

Victims frequently experience other types of violence too

Nearly 30% of men who experienced sexual violence were also exposed to other forms of violence, including psychological and physical violence. These additional forms of violence are particularly common within the close family social circle, where the relationship of "trust" and authority between the perpetrator and the child plays a key role in maintaining the latter's silence.

The need for acknowledgement

While male victims have increasingly come forward over recent years, social gender norms along with relationships of domination, particularly linked with sex and age, remain barriers to reporting. The interviews reveal that boys who spoke out as children were often ignored, including within their close family social circle. It is only as adults that their reports have been taken more seriously. Acknowledging the existence of these acts of violence in childhood is essential if we are to prevent them and deal with their consequences.

Author: Lucie Wicky, who completed her doctoral thesis at INED

***The VIRAGE survey**

Conducted by INED in 2015, before the emergence of the #MeToo movement, the VIRAGE (Violence and Gender Relations) survey questioned more than 27,000 women and men aged 20–69 about lifetime experiences of violence. This quantitative survey addresses all forms of violence—sexual, domestic, physical, and verbal—in various contexts: family life, public spaces, the workplace, etc. It adopts a gender-based approach, analysing the role of violent acts in social relationships between women and men and in the construction of feminine and masculine identities.

In addition to the quantitative data, 50 telephone interviews were conducted with VIRAGE survey respondents who had reported experiencing sexual violence and had agreed to an additional interview. These statements were incorporated into the analyses presented in this study.

<https://virage.site.ined.fr/en>

Please find attached the latest issue of *Population & Societies*, no. 633, May 2025, entitled “Sexual violence against men is committed by other males, mainly during childhood”

Link to the English version of the bulletin, active from Wednesday 28 May 2025 at 00:01:

<https://www.ined.fr/en/publications/editions/population-and-societies/sexual-violence-against-men-is-committed-by-other-males-mainly-during-childhood/>

Author's contact details:

Lucie Wicky, lucie.wicky@ined.fr

[Click here](#) to subscribe to the monthly newsletter on the latest developments at INED.

[Click here](#) to subscribe to the monthly newsletter on INED scientific publications.

[Click here](#) to see all our press releases.

About INED:

Founded in 1945, the Institut national d'études démographiques (French Institute for Demographic Studies, or INED) is a public research institute whose missions are to conduct research on all aspects of populations, disseminate related knowledge, and provide research training. INED researchers come from a broad range of disciplines, including not only demography but also sociology, economics, history, geography, statistics and epidemiology. A substantial proportion of research at INED is about France, but much of it focuses on other geographical areas. INED has a long tradition of studies on the Global South.

Ined Éditions, the Institute's publication department, contributes to the dissemination of this knowledge on the population sciences through books, the *Population* bilingual quarterly journal, the *Population & Societies* monthly general-readership newsletter, and an online publication, *European Memories of the Gulag* (<https://museum.gulagmemories.eu/fr>). The collections of works are organized into socio-demographic, historical, and methodological studies.

Press contacts:

service-presse@ined.fr | +33 (0)1 56 06 20 11

Follow us:   